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НОВОСТИ ГОРОДОВОЙ ПРЯМАЯ РЕЧЬ 

НА НОВОМ ЗАВОДЕ 
БУДУТ ВЫПУСКАТЬ 
ЛЕКАРСТВА

→ стр. 3

НА НАМЫВЕ 
СОЗДАЮТ РАБОЧИЕ 
МЕСТА

→ стр. 6-7

КАКИЕ ТАЙНЫ 
ХРАНИТ КВАРТИРА 
БЕНУА

→ стр. 8-9

Такой спорт нам нужен!
В Петербурге станет больше массовых соревнований: к футболу и хоккею добавится 

волейбол. Смольный планирует и дальше развивать это направление. → стр. 11

  М. Я. МИТРЯШКИН 
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Обозначения в газете:

  АВТОР ТЕКСТА         АВТОР ФОТО  

АВТОР ГРАФИКИ      ИЗОБРАЖЕНИЕ ИЗ ФОТОБАНКА

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ 

  ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/    ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

В СУББОТУ, 4 марта, станция 
метро «Ладожская» закрыва-
ется на капи тальный ремонт, 
который продлится 11 меся-
цев. Тем временем на мосту 
Александра Невского уже 
оборудовали выделенную 
полосу для трамваев. Для ее 
обус тройства установили 
1073 дорожных делиниатора 
(бордюра). 

Как рассказали в Коми-
тете по транспорту, полоса 
обеспечит бесперебойное 
движение трамваев по мосту, 
в числе которых – маршруты 
№ 39 и 30.

«Обустройство выделен-
ной трамвайной полосы – 
последнее инфраструктур-
ное изменение для обеспе-
чения комфортного транс-
портного обслуживания 
граждан на период ремонта 
«Ладожской», – рассказали 
в ведомстве.

Напомним, что  на  Гра-
нитной улице также устано-
вили временную остановку 
для  бесплатного трамвая 
№ 30, а также создали выде-
ленную полосу для безрель-
сового транспорта на Занев-
ском проспекте.

До закрытия «Ладожской» два дня

СЕРГЕЙ ВАСИЛЬЕВИЧ БОНДАРЬ
Электро монтер по эксплуатации распределитель-
ных сетей 5-го разряда производственно-диспет-
черской службы. Трудится на предприятии «Лен-
свет» с 2004 года. Чтобы система управления 
наружным освещением работала четко, Сергей
Васильевич ежедневно совершает 10 объездов.

ОЛЕГ ВИТАЛЬЕВИЧ БОРОДУЛИН 
Электромонтер по эксплуатации распре-
делительных сетей, работает в «Ленсвете» 
с 2015 года. В 2022 году помогал восстанавли-
вать сети наружного освещения Кронштадта 
после транспортировки атомной подлодки «Ле-
нинский комсомол», где будет создан музей.

АРКАДИЙ ИГОРЕВИЧ КУДРЯВЦЕВ 
В 2022 году реализовал несколько значимых 
проектов филиала «Водоснабжение Санкт-Пе-
тербурга». С его помощью завершена рекон-
струкция Приморской повысительной насосной 
станции, в ходе которой заменено все электро-
техническое и технологическое оборудование.

МИХАИЛ ИВАНОВИЧ КРЕЧКИВСКИЙ
Отвечает за все электрохозяйство в филиале 
«Водоотведение Санкт-Петербурга». Он «знает 
в лицо» каждый прибор на канализацион-
ных насосных станциях и локальных очистных 
сооружениях. Кречкивский также выстраивает
бизнес-отношения со всеми потребителями услуг.

АНДРЕЙ ИГОРЕВИЧ ЧИЖОВ
Работает в энергетической отрасли с 1996 года. 
В его обязанности входят осмотр оборудования, 
питающего уличные фонари, проверка воз-
душных и кабельных линий электропередачи, 
замена типовых предохранителей, ремонт 
рубильников и магнитных пускателей.

«ГОРОД В ЛИЦАХ» –
это первая городская премия, 

организованная «Петербургским 
дневником», для отзывчивых и не-

равнодушных профессионалов своего 
дела, которые каждый день помогают 

делать наш город лучше.

9 НОМИНАЦИЙ: 

РАБОТНИК В СФЕРЕ ЭКСПЛУАТАЦИИ 
И РЕМОНТА ЭЛЕКТРООБОРУДОВАНИЯ

СПЕЦИАЛИСТ УЧРЕЖДЕНИЯ КУЛЬТУРЫ

ДЕТСКИЙ ТРЕНЕР

РАБОТНИК ПАРКОВОГО ХОЗЯЙСТВА

СОЦИАЛЬНЫЙ РАБОТНИК

КЛАССНЫЙ РУКОВОДИТЕЛЬ

ЭКОЛОГ

СПЕЦИАЛИСТ ПО РАБОТЕ С МОЛОДЕЖЬЮ

ВОДИТЕЛЬ ОБЩЕСТВЕННОГО ТРАНСПОРТА

Голосование проходит 
до 10 марта

Награждение победителей 
премии состоится 

16 марта в Большом 
Санкт-Петербургском 

государственном цирке

РАБОТНИК В СФЕРЕ ЭКСПЛУАТАЦИИ
И РЕМОНТА ЭЛЕКТРООБОРУДОВАНИЯ
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Крупная фармацевтическая компания создаст в Петербурге предприя-
тие по выпуску лекарств. Завод построят благодаря первому в нашем 
городе офсетному контракту.

Новый завод будет 
выгоден всем

ГУБЕРНАТОР Петербурга Алек-
сандр Беглов про вел рабо-
чую встречу с генеральным 
директором АО «Р-Фарм» 
Василием Игнатьевым. Эта 
компания стала победите-
лем конкурса на реализа-
цию первого в Северной сто-
лице офсетного контракта 
на по ставку лекарств.

ПЕРВАЯ ПЛОЩАДКА
Общий объем инвести-
ций компании, как  уточ-
нили в Смольном, составит 
более 4 миллиардов рублей: 
2,9 миллиарда – в строитель-
ство и оснащение, а 1,2 мил-
лиарда – это затраты на науч-
но-исследовательские работы 
и освоение технологий.

«Город получит порядка 
300 высокопроизводитель-
ных рабочих мест, а также 
дополнительные налоговые 
поступления в бюджет», – 
отметили в администрации 
Петербурга.

В итоге в Петербурге будет 
производиться 31 между-
народное непатентованное 
наименование препаратов 
в разных дозировках.

«Это будет наша пер-
вая производственная пло-

щадка в Петербурге. Учиты-
вая, что мы постоянно рас-
ширяем спектр предложений 
для нужд здравоохранения 
как по сегменту лекарств, 
так и по медицинской тех-
нике, рассчитываем зна-
чимо расширить нашу про-
изводственную программу. 
Таким образом, мы не только 
покроем потребность города, 
но и выйдем на рынок сбыта 
в других регионах и стра-
нах», – отметил на встрече 
с  Александром Бегловым 
Василий Игнатьев.

КАКАЯ ПОЛЬЗА
Председатель профильной 
комиссии по инвестициям 
Законодательного собрания 
Санкт-Петербурга Дмитрий 
Панов считает, что заклю-
чение офсетного контракта 
с фармацевтическим хол-
дингом «Р-Фарм» выгодно 
и городу, и петербуржцам.

«Город реализует задачи 
по лекарственному обеспе-
чению жителей, организа-
ции новых рабочих мест, 
а также получает еще один 
источник налоговых посту-
плений в бюджет. Исполни-
тель развивает свою дея-

тельность», – сказал Дми-
трий Панов «Петербургскому 
дневнику».

По его данным, в рамках 
заключенного контракта 
из  31 позиции лекарств 
20 медицинских препара-
тов не производят в нашей 
стране.

«Поскольку «Р-Фарм» – 
один из крупнейших фарма-
цевтических холдингов в Рос-
сии с более чем 20-летним 
опытом работы, можно ожи-
дать, что все договоренности 
будут выполнены», – выра-
зил уверенность председа-
тель профильной комиссии 
по инвестициям петербург-
ского парламента.

СТАБИЛЬНЫЙ БИЗНЕС
С Дмитрием Пановым согла-
сен директор по стратегии 
одной из брокерских компа-
ний Ярослав Кабаков.

«Импортозамещение 
в сегменте с хорошо про-
гнозируемым спросом сей-
час является лучшей инве-
стицией,  – подчеркнул 
в беседе с «Петербургским 
дневником» эксперт. – Даже 
без учета текущих обстоя-
тельств фармацевтические 
проекты являются стабиль-
ным бизнесом, если они 
не связаны с разработкой 
новых, а нацелены на изго-
товление уже зарекомендо-
вавших себя препаратов».

  МАРИЯ МЕЛЬНИКОВА, МАКСИМ СЮ /info@spbdnevnik.ru/     R�PHARM.COM

«Петербург делает ставку 
на надежных и опытных пар-
тнеров. Уверен, что офсет-
ный контракт будет испол-
нен в соответствующие 
сроки и петербуржцы полу-
чат качественные препа-
раты нашего производства».

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, ГУБЕРНАТОР САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

сопровождение сделок с долями
определение порядка пользования 
квартирой

Набережная канала 
Грибоедова, 33, оф./кв. 1648-8888 www.доли.рф

реклама

www.doly.ru

выдел идеальной доли в натуре
заселение в квартиру 
по решению суда

ВЫКУП ДОЛЕЙ КВАРТИР

  РОМАН КОРОЛЕВ /r.korolev@spbdnevnik.ru/   

В ПЕТЕРБУРГЕ ввели в эксплуатацию сразу несколько объек-
тов ПАО «Россети Ленэнерго» – Центр управления сетями 
и две подстанции. Це нтр работает в цифровом формате 
и обеспечивает надежное качественное электроснабже-
ние для 7 миллионов жителей Петербурга и Ленобласти. 
Двадцать четыре диспетчера в смену контролируют весь 
электро сетевой комплекс города и области.
«Центр управления сетями – один из самых передовых 
в нашей стране, – отметил губернатор Александр Беглов. – 
Он оснащен отечественным оборудованием, что исклю-
чает зависимость от поставок импортных комплектую-
щих. Централизованное управление сетями дает возмож-
ность обеспечить безопасность электроснабжения города, 
ускорить принятие решений в нештатных ситуациях».

Тепло для семи 
миллионов жителей

  ПЕТР НИКОЛАЕВ /info@spbdnevnik.ru/   

Снег по началу весны 
считают

СНЕГОПЛАВИЛЬНЫЕ и снегоприемные пункты приняли 1 млн 
648 тыс. кубометров сне га за зимний сезон 2022/23 годов. 
Об этом сообщили в ГУП «Водок анал Санкт-Петербурга». 
Больше всего работы было у снегоплавильных пунктов 
на Мебельной улице и Кушелевской дороге, а также у сне-
гоприемного пункта на Взлетной улице.
Отмечается, что работа таких пунктов создает положи-
тельный экологический эффект для города. Дело в том, 
что у снега есть свойство впитывать из атмосферы вред-
ные вещества, в том числе собирать загрязнения, содер-
жащиеся в выхлопных газах автомобилей. При потепле-
нии снег тает, а почва загрязняется металлами и нефте-
продуктами. Снег, поступивший на сооружения, прохо-
дит очистку.

     ДМИТРИЙ ТИМОФЕЕВ / GOV.SPB.RU
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Офсетный 
контракт 

предусматривает 
долгосрочный заказ, 

под который поставщик 
создает в регионе 

производство 
определенного 

товара.
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Накануне в Мариинском дворце состоялось очередное заседание Зако-
нодательного собрания. Депутаты поддержали участие «Движения пер-
вых» в комиссиях по делам несовершеннолетних. А с трибуны можно 
было услы шать цитату итальянского философа Фомы Аквинского.

«КАК ГОВОРИЛ Фома Аквин-
ский, зак он без санкций – 
не закон», – отметил предсе-
датель комитета городского 
парламента по законодатель-
ству Всеволод Беликов.

За   курение  вейпа 
и  кальяна в  общежитиях 
и  ком мунальных кварти-
рах депутаты предложили 
установить штраф в размере 
от 500 до 1500 рублей. Выпи-
сывать его будут, как уточнил 
Всеволод Беликов, предста-
вители администраций рай-
онов, Комитета по вопросам 
законности, правопорядка 
и  безопасности, а  также 
муниципалы.

«Но это не органы вну-
тренних дел. Речь о муници-
пальной полиции не идет», – 
добавил Всеволод Беликов.

Под общими помещениями 
общежитий и коммунальных 

квартир депутаты понимают 
кухни, коридоры, колясоч-
ные, лоджии и балконы. Вот 
только в то, что дело дойдет 
до  штрафов, верят не  все 
народные избранники.

«Закон технологиче-
ски практически не испол-
ним», – считает вице-спикер 
петербургского парламента 
Марина Шишкина.

Впрочем, как  заметил 
депутат Константин Чебы-
кин, цели наказать рублем 
курильщиков не стоит.

«У  нас нет задачи 
кого-то оштрафовать, про-
сто должна быть социальная 
ответственность – за куре-
ние в общественных местах 
как сигарет, так и вейпов. 
Люди должны понимать, 
где это можно делать, а где 
нельзя», – поясняет Констан-
тин Чебыкин.

ДЕПУТАТ Законодательного 
собрания Санкт-Петербурга 
Денис Четырбок напом-
нил, что сейч ас в комиссии 
по делам несовершеннолет-
них входят только взрослые.

«Да, эти взрослые обре-
мен ены определенными 
юридическими знаниями, 
жизненным опытом, но им 

далеко не  всегда удается 
выстроить диалог с  ребя-
тами, которые где-то осту-
пились, что-то нарушили, – 
заметил парламентарий. – 
Включение сверстников в эти 
комиссии позволит создать 
еще один канал для пере-
воспитания, побудить осту-
пившихся ребят сменить 

точку приложения своих 
усилий от противоправных 
действий к созидательному 
труду на благо общества».

«Движение первых» поя-
вилось в России в декабре 
2022 года. В  Петербурге 
региональное отделение 
начало работу в  феврале. 
Его главой стал учитель 

истории и обществознания 
школы № 619 Калининского 
района Егор Киреев, который 
ранее был признан лучшим 
учителем Санкт-Петербурга. 
Вместе с тем городской коор-
динационный совет органи-
зации возглавил губерна-
тор Петербурга Александр 
Беглов.

Молодежная организация «Движение первых» поможет комиссиям по делам несовер-
шеннолетних с профилактикой безнадзорности и правонарушений. Такой законопро-
ект поддержали депутаты городского парламента.

Курить вейпы и кальяны в местах общего 
пользования общежитий и коммуна-
лок Петербурга депутаты запретили 
еще в конце прошлого года. А вчера пар-
ламентарии определили сумму штрафов.

  АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ /alexey.mavliev@spbdnevnik.ru/     ASSEMBLY.SPB.RU

Помощь оступившимся ребятам

«Закон без санкций – не закон»

По данным Смольного, в Петер-
бурге курильщиков стано-
вится меньше. В 2021 году 
курили 25,9% взрослых, годом 
ранее – 28,9%.

  ДМИТРИЙ КОЛОМИЕЦ /info@spbdnevnik.ru/ 

Встретился с  13-летним скейтером 
Максимом, который недавно привлек 
внимание средств массовой информа-

ции. Максим с друз ьями, напомню, сняли 
видео с его участием, и вся страна пере-
живала, что в ролике Максима обижают 
однокла ссники.

Пока делом занимаются профильные 
органы, хотел лично поддержать парня. 
И вот на днях депутат Законодательного 

собрания Павел Крупник пригла-
сил Макса в Мариинский дво-

рец. После экскурсии мы долго 
общались все вместе: обсу-
дили школу и, конечно  же, 

увлечения.

Макс потерял обе 
ноги в  пожаре, когда 

ему было полтора 
года, но привычной 
коляске предпочел 
скейтборд.

Признаюсь: то, что он творит с доской, 
впечатляет! Невероятная сила и  лов-
кость. Это человек с  неограниченными 
возможностями.

Оказалось, у нас есть и общая страсть – 
хоккей. Подарил парню на память чемпион-
скую футболку СКА.

Школа, спорт, активный образ жизни – 
Максим рассказал, что нынешние протезы 
давно требуют дорогостоящей замены. И эту 
замену проведут – помочь вызвался один 
из знакомых меценатов Павла Крупника, 
которого тоже зовут Максим.

У мальчика появилась возможность сде-
лать необходимую ему операцию по проте-
зированию ног, о которой он так мечтал.

Невероятная сила 
и ловкость
АЛЕКСАНДР БЕЛЬСКИЙ /председатель Законодательного собрания

Санкт-Петербурга/

На скейтборде, как расска-
зала его мама, Максим ката-
ется с двух лет. Со временем 
такое средство передвижения 
превратилось у него в хобби, 
а после уже переросло в серьез-
ный спорт.

  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

   ВСЕВОЛОД БЕЛИКОВ
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МОЛОДЕЖНЫЙ парламент – 
совещательный и консульта-
тивный ор ган при Законода-
тельном собрании Санкт-Пе-
тербурга (ЗакС). В первый 
сос тав вошли 50 человек.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ИЗ САМАРЫ
Дмитрию Агафонову 23 года. 
Он родился в  Самаре. 
В Петербурге был в детстве 
только проездом, но даже 
за это короткое время успел 
влюбиться в Северную сто-
лицу. Поэтому при поступле-
нии в вуз сомнений в выборе 
города у него не было.

О карьере в политике Дми-
трий думал еще  в  школь-
ные годы, по-настоящему 
решился на первых курсах 
учебы в университете. Слу-
чайно увидел у  приятеля 
в телефоне заметку о меро-
приятии «Молодой гвардии» 
и посетил его.

С  тех пор прошло 
несколько лет. Молодой чело-
век участвовал и в публич-

ных мероприятиях, и в соци-
альных проектах, и в органи-
зации сбора гуманитарной 
помощи.

Сегодня в соцсети на лич-
ной странице Дмитрия в раз-
деле «О  себе» написано 
«Председатель Молодеж-
ного парламента Санкт-Пе-
тербурга», а в ленте ново-
стей – запись о защите пер-
вого законопроекта.

ЛЬГОТА ДЛЯ ВЫПУСКНИКОВ
Суть инициативы Дми-
трия в том, чтобы продлить 
льготу для  выпускников 
вузов. Согласно Трудовому 
кодексу, сейчас они могут 
в  течение года не  прохо-
дить испытательный срок 
на первой работе по специ-
альности. Но  такую воз-
можность теряли те ребята, 
которые уходили служить 
в армию после окончания 
вуза или техникума. Поло-
женный по закону год авто-
матически пропадал.

Дмитрий предложил изме-
нить формулировку закона. 
По его мнению, необходимо 
обеспечить правом не про-
ходить испытательный срок 
и  граждан, призванных 
в армию сразу после получе-
ния среднего профессиональ-
ного или высшего образова-
ния. Казалось бы, маленькая 
поправка, однако, убежден 
Дмитрий, она решает серьез-
ную проблему большой части 
молодых людей.

Проект приняли не сразу, 
но на первых порах автору 
инициативы оказала под-
держку постоянная комис-
сия по молодежной политике, 
делам общественных объе-
динений и  цифровизации 
ЗакСа, которая скорректи-
ровала текст поправки.

«Затем прошло второе 
обсуждение на  заседании 
комиссии по  социальной 
политике и здравоохране-
нию. Потом было принято 
решение о создании рабочей 

группы по дальнейшей под-
готовке и реализации иници-
ативы», – рассказал Дмитрий 
Агафонов.

ВЫСТРОИТЬ ЦЕПОЧКУ
«Петербургский дневник» 
попросил прокомментиро-
вать инициативу председа-
теля Молодежного парла-
мента его старших коллег.

«Инициатива может быть 
реализована, – считает пред-
седатель комиссии по соци-
альной политике и здравоох-

ранению Александр Ржанен-
ков. – Однако прежде стоит 
проработать механизм этой 
реализации. Сейчас у  нас 
создана рабочая группа, 
в рамках которой мы опре-
делим порядок необходимых 
действий: нормативные доку-
менты, ответственных лиц, 
контролирующие органы – и, 
главное, теоретически опре-
делим актуальность подоб-
ной идеи для молодых граж-
дан. Выстроив целостную 
логическую цепочку кон-

кретных действий, мы смо-
жем реализовать подобную 
инициативу».

�ПО ПЛЕЧУ�
Работу Молодежного парла-
мента отмечают и на феде-
ральном уровне. Так, об ини-
циативе отозвалась депу-
тат Государственной думы, 
первый заместитель пред-
седателя Комитета Госдумы 
по науке и высшему обра-
зованию Ксения Горячева: 
«То, что в Молодежном пар-
ламенте есть достойные 
законотворческие инициа-
тивы, еще раз подтверждает, 
что  молодым в  политике 
место есть, и именно моло-
дежь тонко чувствует изме-
нения, которые необходимы 
здесь и сейчас. Предложе-
ние однозначно требует 
дополнительной проработки 
и обсуждений, но это лишь 
несколько шагов на  пути 
к цели, которые инициато-
рам по плечу».

Молодежный парламент при Законодательном собрании Санкт-Петербурга разработал первые законопро-
екты. Инициативы проходят слушания в депутатских комиссиях, некоторые из них уже активно воплощаются 
в жизнь.

«Молодым в политике место есть»
  АНДРЕЙ ТЕРЕЩЕНКО /info@spbdnevnik.ru/     ASSEMBLY.SPB.RU

Мы хотим организовать прямой 
диалог с активными представи-
телями молодежных сообществ 
Петербурга, чтобы депутаты 
Законодательного собрания, 
принимая законы, опирались 
и на опыт молодежи.

АНДРЕЙ МАЛКОВ, ДЕПУТАТ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ СПБ
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В Молодежный 
парламент могли попасть 

жители Петербурга 
в возрасте от 16 до 25 лет.
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  ЯНА САЙДАШЕВА /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

ФЕВРАЛЬ 2023 года в Северной столице не отличился каки-
ми-то показателями, хотя и оказ ался солнечнее февраля 
предыдущего года, рассказал главный синоптик Петер-
бурга Александр Колесов.
По его словам, месяц получился «средненький», а из запо-
минаю щихся метеорологических событий была лишь 
редкая для этого времени угроза наводнения. Это прои-
зошло 10 февраля, когда ветер в открытой части Невской 
губы и Финского залива достигал скорости 20-25 метров 
в секунду.
«Февраль в Санкт-Петербурге, если его сравнивать с фев-
ралем 2022 года, стал в два раза холоднее прошлогод-
него, осадков тоже в два раза меньше, но зато солнечнее, 
и снова в два раза», – поделился подробностями синоптик.

Февраль вышел 
«средненьким»

О том, как стала развиваться социальная инфраструктура на намывных 
территориях Васильевского острова, известно много. А как обстоят дела 
с коммерческими объектами, с малым бизнесом? Об этом рассказали 
петербуржцы, которые живут и работают в этом новом микрорайоне.

У намыва хорошие рабочие перспективы
  ВЕРА САФРОНОВА /info@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

КОММЕРЧЕСКАЯ инфраструк-
тура стала появляться 
на намыве поч ти сразу после 
того, как началось заселе-
ние, – застройщики первые 
этажи многих домов изна-
чально оставляли под мага-
зины, отделения банков, 
завед ения общественного 
питания.

РАЙОННЫЕ ОСОБЕННОСТИ
Жители намывных террито-
рий Васильевского острова 
на нехватку коммерческих 
объектов, как  правило, 
не жалуются.

«У  нас почти каждый 
месяц открываются мага-
зины, кофейни, аптеки 
и многое другое. Я и рабо-
таю, и  живу на  намыве, 
и лично мне здесь всего хва-
тает. В другие районы я езжу 
только за культурными впе-
чатлениями. Единственное – 
хотелось бы чуть больше бла-
гоустройства: какой-то зоны 
отдыха, сквера. Хотя гово-

рят, что здесь все это поя-
вится», – рассказал «Петер-
бургскому дневнику» Сер-
гей, сотрудник частной 
охранной компании, которая 
следит за порядком сразу 
в трех жилых комплексах.

Татьяна  переехала 
на намыв год назад, полу-
чив место администратора 
в  салоне йоги. Сейчас  же 
она проходит стажировку 
в одной из недавно открыв-
шихся кофеен.

«Меняя работу, я, есте-
ственно, хотела найти 
что-то  недалеко от  дома, 
в итоге до кофейни я иду 
три минуты пешком. 
Еще в прошлом году с рабо-
той на намыве было гораздо 
хуже, а сейчас постоянно 
открывается что-то новое, 
при  этом везде нужны 
сотрудники. Кстати, вакан-
сию в  кофейне я  нашла 
не в Интернете – просто шла 
мимо, увидела, что откры-
вается новое заведение, 

и предложила свои услуги. 
Мне кажется, такое может 
случиться только в новых 
районах»,  – поделилась 
своим мнением девушка.

ВЕСЕННИЕ ОЖИДАНИЯ
Представители бизнеса 
в  полной мере осознают 
потенциал намывных 
территорий.

«Наш магазин работает 
не в самой заселенной части 
намыва, но поток посетите-
лей удовлетворительный, 
я бы даже сказала, что в соот-
ветствии с нашими ожида-
ниями. Очевидно, что место 
перспективное, я уверена, 
что число посетителей будет 
только расти. Людям нужны 
круглосуточные магазины 
шаговой доступности»,  – 
уверена Татьяна, которая 
чуть меньше года работает 
в одном из таких магазинов.

Примерно так же рас-
суждает и  Полина, адми-
нистратор сетевого салона 

красоты, который рабо-
тает на  намыве с  ноября 
2022 года.

«Помимо нас на намыве 
есть салоны красоты, но наш 
самый активный. Мы много 
занимаемся рекламой, поэ-
тому наша клиентская база 
быстро растет. Предновогод-
ний период прошел плодо-
творно, сейчас мы рады при-
ходу весны, ведь в это время 
года люди чаще, чем обычно, 
пользуются услугами сало-
нов красоты»,  – сказала 
Полина.

Рассчитывает, что кли-
ентов станет еще больше, 
и  сотрудница химчистки 
Наталья.

«Я работаю здесь с ноя-
бря прошлого года. Клиен-
тов у нас достаточно, есть 
и постоянные. Мы не един-
ственная химчистка на этой 
территории, но какой-то осо-
бой конкуренции пока 
не ощущаем. Сейчас важно 
примелькаться людям, 
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В1883 году купец Парамонов купил 
у фабриканта Сокова небольшой коже-
венный завод. Фабр ика быстро расши-

рялась, там производили военную амуницию.

Двухэтажное здание особняка расположи-
лось на углу Кожевенной линии и Масляного 
канала. Фасад оштукатурен, решен в клас-
сицис тической стилистике, имеет лепной 

декор. Некоторые помещения сдавались 
как жилые, в остальных размести-
лось заводоуправление. В особняке 
были водопровод, ватерклозеты 
и даже ванная. На втором этаже 
была устроена квартира фабри-

канта. Во дворе разместились 
ледник, конюшня и карет-
ный сарай. После наци-
онализации в 1922 году 
завод получил название 
«Коминтерн».

А в 1990-х годах были отреставрированы 
и частично воссозданы интерьеры здания 
заводоуправления: парадная лестница 
и несколько помещений на втором этаже.

Сегодня сохранились элементы художе-
ственной отделки потолка кабинета фабри-
канта и деревянный декор приемной в виде 
разноформатных зеркал, резной розетки 
в центре, а также богато декорированный 
потолок, в том числе кронштейны с расти-
тельными элементами и один из четырех 
маскаронов. Из 17 каминов уцелело только 
два изразцовых на втором этаже.

В  конце прошлого года в  корпусах 
завода проводился демонтаж оборудова-
ния. Тогда же в особняке срезали все трубы, 
батареи отопления, проводку и даже часть 
дверной фурнитуры. В одном из помещений 
разбили исторический мраморный подокон-
ник и частично вскрыли паркетный пол.

Если особняк продолжит стоять забро-
шенным, есть риск полной утраты сохранив-
шихся элементов исторического интерьера.

Важно спасти исторические 
интерьеры

АЛЕКСАНДР ТРЕУГОЛЬНИКОВ /промышленный краевед/

Из интересных деталей: 
в 1902 году был разработан 
и утвержден проект устрой-
ства балкона на втором 
этаже (он так и не был реали-
зован), а в 1960 году был зало-
жен арочный проезд со сто-
роны Масляного канала.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

БЫВШИЙ КОЖЕВЕННЫЙ ЗАВОД ПАРАМОНОВА 

НА ВАСИЛЬЕВСКОМ ОСТРОВЕ БУДЕТ ОТРЕСТАВРИРОВАН

   ПРЕСС�СЛУЖБА ФОНДА ИМУЩЕСТВА ПЕТЕРБУРГА

У намыва хорошие рабочие перспективы

17
лет назад было принято реше-
ние о создании намывных 
территорий. Сейчас активно 
застраивается их северная часть.

4,95 млрд
рублей было выделено 
на создание дорог на намыв-
ных территориях Васильев-
ского острова.

70 000 
человек будут жить на намыв-
ных территориях, сейчас 
число жителей, по некоторым 
данным, уже больше 15 000.

чтобы они нас запомнили», – 
отметила она.

Сотрудница ресторана 
быстрого питания Роза 
в свою очередь отметила, 
что в ее кафе ходят не только 
местные жители, но и стро-
ители, которые работают 
здесь.

«Оборот большой, посе-
тителей много, но вместе 
с тем кафе остается тихим 
и приятным местом», – под-
черкнула она.

Девушка призналась, 
что ей нравится работать 
в  новом районе, един-
ственный минус  – длин-
ный путь до работы. В отли-
чие от многих предыдущих 
собеседников «Петербург-
ского дневника», она живет 
не на намыве.

«Я  живу на  проспекте 
Просвещения и еду в одну 
сторону примерно час два-
дцать», – пояснила сотруд-
ница заведения обществен-
ного питания.

БОЛЬШАЯ СТРОЙКА
Руководитель департа-
мента коммерческой недви-
жимости компании KNRU 
Полина Фиофилова счи-
тает, что количество рабо-
чих мест на намыве будет 
только расти.

«Это перспективная тер-
ритория, которая сегодня 
находится только на стадии 
становления. Существую-
щие объекты коммерческой 
инфраструктуры работают 
в  основном на  жителей 
намыва, количество кото-
рых постоянно растет», – 
подчеркнула руководитель 
департамента.

«Сейчас на намыве идет 
глобальное строительство, 
бум сдачи жилых объектов 
придется на 2024-2025 годы, 
а затем будут открываться 
и новые коммерческие объ-
екты. Обычно вся необходи-
мая инфраструктура форми-
руется в течение года-двух 
после сдачи объекта. Впро-

чем, скорость появления 
заведений сферы обслужива-
ния зависит от того, в каком 
формате сдается объект: 
если квартиры продаются 
с отделкой, то бизнес в лока-
цию заходит быстрее», – рас-
сказала она.

Полина Фиофилова доба-
вила, что параллельно раз-
витию намывных террито-
рий там будут расти и аренд-
ные ставки для бизнеса.

«Однако высоких ста-
вок на  уровне коммерче-
ских объектов в  центре 
города я не прогнозирую. 
Думаю, по размеру аренд-
ные ставки на намыве Васи-
льевского острова будут при-
мерно на  том  же уровне, 
что и в спальных районах 
Северной столицы», – сде-
лала прогноз на будущее 
эксперт.

СОВРЕМЕННЫЕ КОМПЛЕКСЫ
По данным агентства недви-
жимости «Прайд Групп», 

по  состоянию на  конец 
2022 года на  намыве 
продавалось 2,3 тысячи 
только строящихся квар-
тир. При  этом работы 
по  намыву новых терри-
торий еще не закончены, 
девелопер намерен намыть 
143 гектара и к 2034 году 
построить там жилой ком-
плекс, площадь квартир 
в котором составит около 
700 тысяч квадратных 
метров.

«Современные жилые 
комплексы немыслимы 
без развитой инфраструк-
туры, в том числе коммер-
ческой. Предусмотрена она 
и в нашем проекте. Мы пла-
нируем построить 260 тысяч 
квадратных метров обще-
ственно-деловых объек-
тов и встроенных помеще-
ний», – пояснили «Петер-
бургскому дневнику» в ком-
пании, которая занима-
ется застройкой намывных 
территорий.

Как развивается 
социальная 

инфраструктура 
на намыве:
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  ВЛАДИСЛАВ ВОВК /vladislav.vovk@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Анастасия Олеговна, считается, 
что громкая фамилия ко многому 
и обязывает. Входит ли в список 
этих обязанностей сохранение, 
как принято говорить, родового 
гнезда?

> Да, конечно. Этот доходный 
дом на 3-й ли нии Васильевского 
острова построил мой прапра-
дед Леонтий Николаевич Бенуа 
в 1897 году. И здесь же он спро-
ектировал на четвертом этаже 
для себя и своей семьи квартиру. 
Она б ыла значительно больше, 
чем сейчас, и соединялась с дво-
ровым флигелем, где находилась 
знаменитая на весь Петербург 
мастерская Леонтия Николаевича.

В  советское время нача-
лись перепланировки, сокра-
щения. Отрезали и мастерскую. 
Там сегодня приватизированная 
квартира. Но и теперь я ее вижу 
через окно. Вон она, совсем рядом.

Испытываете грусть?

> Я считаю, что человек должен 
быть доволен тем, что у него есть. 
В этом и заключается счастье. 
К вызовам времени я отношусь 
так же, как и мой прапрадед. В нем 
не было ни единой капли русской 
крови, но он считал себя русским 
человеком и патриотом России. 
И таковым остался. После револю-
ции об эмиграции даже не думал, 
несмотря на то что в 1921 году 
провел в заключении полгода. 
А ведь он был уже очень немо-
лод. Через семь лет здесь же, в этой 
квартире, он скончался, завещав 
своим наследникам служить Оте-
честву. Это завещание прояви-
лось в том числе и в том, что мы 
по-прежнему здесь все живем.

С именем вашего прапрадедушки 
связана и одна из жемчужин кол-
лекции Эрмитажа?

> Леонтий Николаевич женился 
на Марии Александровне Сапож-

никовой. Это был счастливейший 
брак, хоть они и принадлежали 
к разным мирам: он – архитек-
тор, она – дочь богатейшего астра-
ханского купца, мецената и кол-
лекционера, владельца домаш-
ней картинной галереи, в кото-
рой, в частности, были полотна 
Рубенса, Гвидо Рени, Тропинина. 

На свадьбу Александр Александро-
вич Сапожников подарил своей 
дочери лучшую картину из своей 
коллекции – Мадонну с цветком 
кисти Леонардо да Винчи.

Это полотно находилось 
в нашей квартире и отсюда же 
было передано в  Эрмитаж 
в 1914 году: Леонтий Николаевич 
и его супруга хорошо понимали, 
что этот шедевр принадлежит 
всему человечеству и что недо-
пустимо его хранить в частной 
коллекции.

Возвращаясь к истории квар-
тиры: она ведь превратилась 
в коммунальную?

> Это произошло еще при жизни 
Леонтия Николаевича. Когда 
в городе в 20-х годах XX века нача-
лось уплотнение квартир, мой пра-
прадед сам пригласил к нам жить 
родственников. Правда, со вре-
менем здесь все равно появи-
лись коммунальные соседи. Так 
что я родилась в классической 
коммуналке.

Теперь здесь живут только род-
ственники, причем несколько 

семей. Так что наша квартира 
сохранила свой статус – это свое-
образная коммуна. Да, достаточно 
необычный пример для нашего 
времени, но так бывает.

А сколько всего сегодня живет 
в  Петербурге членов семьи 
Бенуа?

> Этого никто точно 
не знает. Искусство-
веды даже не могут 
сказать, сколько 
нас всего в мире. 
Есть данные, 
ч т о   о к о л о 
450 человек, 
но, думаю, гораздо 
больше. У основа-
теля нашего рода 
повара-кондитера 
Луи-Жюля Бенуа, 
п р и б ы в ш е г о 
в Россию в конце 
XVIII  века, было 
18 детей, и 10 из них 
дали потомство. Так 
что я совсем не осо-
бенная. Нас очень 
много.

Зато велика ваша 
роль в  организа-
ции музея, в кото-
рый превратилась 
ваша квартира-коммуна 
и куда открыт доступ всем 
желающим. Если не секрет, 
почему именно вы являетесь 
его директором?

Анастасия Мурзина-Бенуа – праправнучка архитектора Леон-
тия Бенуа. Она руководит музеем-квартирой, в который 
по предварительной записи может попасть каждый желаю-
щий. «Петербургскому дневнику» она рассказала, о чем чаще 
всего у нее спрашивают во время экскурсий.

Где открыт портал в настоящий Петербург

Настоящие петербуржцы умеют 
ценить искусство. Кроме того, они 
очень бережно относятся к вещам, 
оставшимся от предков. Это могут 
быть и нематериальные «экспонаты», 
например, воспоминания. Или семей-
ные торжества и традиции.

ПРОЕКТ К 320-ЛЕТИЮ ПЕТЕРБУРГА О ЛЮДЯХ, 

ПОМОГАЮЩИХ СОХРАНИТЬ ИСТОРИЮ ГОРОДА
ГРАДОХРАНИТЕЛИ

Сейчас Анастасия 
Мурзина-Бенуа отдает 

все силы работе в музее-
квартире знаменитого 

прапрадеда.
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Где открыт портал в настоящий Петербург

> Правильнее было бы сказать – 
хозяйкой. Почему именно я? Так 
уж сложилось. Всю жизнь я увле-
калась изучением семейной исто-
рии. Поэтому я с радостью делюсь 
с моими гостями всем, что знаю 
и помню. Сейчас я целиком и пол-
ностью посвятила себя этой 
работе.

Вся обстановка здесь и предметы 
подлинные?

> Да. Но многие экспонаты здесь 
принадлежат не мне – их предо-
ставляют наши родственники, 
причем экспозиция постоянно 
меняется. Наш музей – это поис-
тине семейное дело.

А  что  касается самой квар-
тиры, то мы не проводили ника-

кой реставрации – был только 
косметический ремонт. Поэтому 
детали интерьера сохранились, 
как были при Леонтии Николае-
виче. За одним исключением – мы 
сохранили стену, которую возвели 
в советское время, чтобы отделить 
гостиную от коридора: у каждой 
эпохи должен быть свой памятник.

А для вас таковым и наиболее зна-
чимым в квартире что является?

> Окно в гостиной. Оно пережило 
все эпохи: три революции, две 
войны, советское время, пере-
стройку. Причем сохранились 
подлинные рамы, оригиналь-
ные граненые стекла, шпинга-
леты и даже карниз с кольцами. 
Но главное – дубовый подокон-

ник, на котором остались зарубки: 
здесь кололи дрова во время бло-
кады. Это живая память.

Что еще помнят эти стены о том 
страшном периоде?

> Третьего февраля 1942 года 
в этой же комнате скончался мой 
прадед – Владимир Александрович 
Фролов, профессор Академии худо-
жеств, создатель мозаик в храме 
Спаса на Крови. Во время блокады 
он до конца оставался на работе 
и успел завершить два последних 
проекта: мозаики для московских 
станций метро «Автозаводская» 
и «Новокузнецкая». Это его воен-
ный подвиг.

Но жизнь есть жизнь, какой бы 
она ни была. И во время блокады 
в нашей семье были не только 
печальные события. Младший брат 
моего деда Александр Владимиро-
вич Фролов 21 июня 1943 года 
женился на  своей однокласс-
нице – Варваре Митрофановне 
Мясоедовой. Платье невесты было 
сшито из ночной рубашки бабушки 
жениха, а фата – из оренбургского 
платка. Для  более чем  скром-
ного застолья гости и молодые 
сдали кровь и получили кое-ка-
кие продукты.

О чем вы чаще всего рассказы-
ваете своим гостям?

> О том, что их больше всего инте-
ресует. И рассказываю им по вре-
мени столько, сколько они же сами 
пожелают. При этом совершенно 
не важно, сколько пришло гостей. 
Даже для одного посетителя про-
веду полноценную экскурсию. 
Ведь наш музей – это не только 
соединение прошлого и настоя-
щего, но и место встреч родствен-
ных по духу людей.

А о чем же тогда чаще всего спра-
шивают гости?

> О том, кто построил дачу Бенуа 
(смеется). Это стандартный вопрос 
всех петербуржцев. А возвел ее 
Юлий Юльевич Бенуа, двоюрод-
ный брат Леонтия Николаевича.

Гостеприимство – тоже визитная 
карточка вашей семьи?

> Думаю, что это еще и петербург-
ская традиция. Именно поэтому 
и я не устаю от гостей. Счастливым 
ведь может считаться еще и тот 
человек, кто живет на любимой 
работе!

  СВЕТЛАНА ДЯГИЛЕВА /info@spbdnevnik.ru/     LENOBLMUS.RU

ПОДРОБНОСТЯМИ поделился заместитель председателя 
правительства Лен области – председатель Комитета 
по сохранению культурного наследия Владимир Цой.

«Ремонтно-реставрационные работы в усадьбе, постро-
енной в самом начале XIX века дедом композитора, 
завершились в 2021 году. Специалисты восстановили 
интер ьеры детской и комнат родителей Николая Андре-
евича – исторические обои, белый дубовый паркет начала 
XIX века, печи, лепнину и даже потайную дверь-шкаф-
чик – и оснастили здание современными инженерными 
системами», – сообщил он.

Ожидается, что постоянная экспозиция будет открыта 
осенью текущего года. В помещения дома, где жил зна-
менитый композитор, к тому времени вернется фондо-
вая мебель. Аудиосопровождение буквально наполнит 
дом голосами.

«В каждом зале будут звучать отрывки из семейной 
переписки Римских-Корсаковых», – добавил председа-
тель областного Комитета по сохранению культурного 
наследия.

Дом композитора 
наполнят голоса

В Мемориальном доме-музее Римского-Корса-
кова, расположенном в городе Тихвине, гото-
вится к открытию постоянная экспозиция 
с аудиогидом.

Музей-квартира архитектора Леонтия 
Бенуа находится по адресу: 3-я линия 
Васильевского острова, дом 20. Экскур-
сии там водят уже почти тринадцать 
лет. Управление ФНС России  

по Санкт-Петербургу

Мобильное приложение

�ПРОВЕРКА ЧЕКОВ 
ФНС РОССИИ�

www.nalog.gov.ru

Google Play 

Проверяйте 
легальность кассовых 

чеков, участвуйте 
в гражданском контроле

App Store
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НАПОМНИМ, что с 1 января 
2023 г. все новорожденные 
в России проходят расширен-
ный неонатальный скрининг.

СО ВСЕГО СЕВЕРО�ЗАПАДА
Как рассказала начальник 
отдела по организации меди-
цинской пом ощи матерям 
и детям городского Коми-
тета по  здравоохранению 
Яна Панютина, за истекший 
пер иод обследованы более 
6800 детей. Процент группы 
риска составил 1,1, что кор-
релирует с общероссийскими 
показателями.

«С  начала года все 
городские родовспомо-

гательные учреждения сдают 
результаты в виде пятны-
шек крови так называемого 
пяточного теста на исследо-
вания в Медико-генетиче-
ский центр, – сообщила Яна 
Панютина. – Этот центр стал 
межрегиональным, сюда 
направляются тесты новоро-
жденных со всего Северо-За-
падного региона. При выяв-
лении ребенка из группы 
высокого риска он направля-
ется на консультацию к гене-
тикам для дальнейшего лече-
ния или возможной госпи-
тализации. При подтверж-

дении предварительного 
диагноза в Москве 

в референсном 
М е д и -

ко-генетическом научном 
центре имени академика 
Н. П. Бочкова ребенок при-
крепляется к  главному 
внештатному специалисту 
для дальнейшего наблюде-
ния, его данные передаются 
в амбулаторно-поликлиниче-
ское звено».

ОСОБЫЙ СЛУЧАЙ
Начальник отдела органи-
зации медицинской помощи 
женщинам и  детям Коми-
тета по  здравоохранению 
Ленинградской области Свет-
лана Николаева уточнила, 
что в 47-м регионе за этот 
период обследовано более 
тысячи новорожденных 
детей, из всех 16 стациона-
ров результаты также отправ-
ляются в Петербург.

«В январе было выявлено 
одно крайне редкое заболева-

ние. Информация поступила 
сразу к нам, врач-генетик 
связался с участковой служ-
бой, были произведены теле-
медицинские консультации. 
Четырнадцатого февраля 
ребенок поступил в НМИЦ 
детской гематологии, онко-
логии и иммунологии имени 
Дмитрия Рогачева», – рас-
сказала Светлана Николаева.

РАЗНЫЕ ОБСТОЯТЕЛЬСТВА
Главный врач Диагностиче-
ского медико-генетического 
центра Александр Коротеев 
отметил, что благодаря забла-
говременно начатой подго-
товке к  подобному тести-
рованию, которая велась 
весь прошлый год, сейчас 
Северо-Западный регион 
назван гордостью страны 
в плане организации работы 
по тестированию.

«Разные обстоятельства 
возникали, в том числе нео-
бычные. Например, были 
проблемы с  таможенной 
службой, так как к нам посту-
пают образцы из Калинин-
градского анклава», – отме-
тил Александр Коротеев.

Редкие заболевания 
выявляют заранее

За два месяца в Петербурге неонатальный скрининг прошли 6800 ново-
рожденных. У одного ребенка было обнаружено опасное генетическое 
заболевание.

  МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Раньше малышей 
проверяли 

на пять заболеваний, 
теперь их список 

расширился до 36.

на 2-й 
день жизни у детей берут кровь 
для пяточного теста, результаты отправ-
ляют в Медико-генетический центр.

Для оперативного получения информации вы можете 
воспользоваться дополнительными сервисами:

Единый контакт-центр – 8-800-100-00-01 (круглосуточно)

Электронный секретарь – 8 (812) 313-76-50. Заявка 
на обратный звонок, размещенная на сайте отделения 
https://sfr.gov.ru/ в разделе «Дополнительные контакты»

С 1 февраля размер матери нского капитала увеличился на 11,9%. 
Сумма в этом году составляет:

– 586 946 руб. 72 коп. при условии, что право на допол-
нительные меры государственной поддержки на материн-
ский (семейный) капитал возникло до 31 декабря 2019 года 
включительно;

– 586 946 руб. 72 коп. в случае рождения (усыновления) пер-
вого ре бенка начиная с 1 января 2020 года. В случае рождения 
(усыновления) второго ребенка начиная с 1 января 2020 года 
при условии, что первый ребенок был рожден (усыновлен) 
также начиная с 1 января 2020 года, размер материнского 
(семейного) капитала увеличивается на 188 681 руб. 53 коп. 
и составит в общей сумме 775 628 руб. 25 коп.;

– 775 628 руб. 25 коп. в случае рождения (усыновления) 
второго ребенка начиная с 1 января 2020 года при условии, 
что первый ребенок был рожден (усыновлен) до 1 января 
2020 года;

– 775 628 руб. 25 коп. в случае рождения (усыновления) 
третьего ребенка или последующих детей начиная с 1 января 
2020 года при условии, что ранее право на дополнительные 
меры государственной поддержки не возникло.

Напоминаем, что с 2020 года предусмотрен новый способ полу-
чения государственного сертификата в проактивном режиме 
на основании поступивших сведений из ЕГР ЗАГС без необ-
ходимости подачи заявления и посещения территориального 
органа СФР. Информация о принятом решении поступит в личный 
кабинет матери на «Госуслугах».

Через личный кабинет можно обратиться за распоряжением 
средствами материнского (семейного) капитала по направле-
ниям, предусмотренным законом:

– улучшение жилищных условий;

– получение образования ребенком (детьми);

– формирование накопительной пенсии матери;

– приобретение товаров и услуг, предназначенных для соци-
альной адаптации и интеграции в общество детей-инвалидов;

– получение ежемесячной выплаты в связи с рождением 
(усыновлением) ребенка до достижения им возраста трех лет.

Осуществлять контроль за остатком средств материнского 
(семейного) капитала также можно посредством личного каби-
нета на «Госуслугах».

С 1 февраля проиндексировали 
материнский капитал, какая сейчас сумма 
капитала и на что моя семья может его 
потратить?

АННА БОРИСОВА /заместитель управляющего отделением Социального фонда 
по Санкт-Петербургу и Ленинградской области/

Вам отвечает эксперт отделения Социального 
фонда России (СФР) по Санкт-Петербургу 

и Ленинградской области
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В 2023 году в программу 
Кубка губернатора среди дво-
ровых команд, кроме мини-фут-
бола, баскетбола и хоккея, будет 
включен волейбол. Каждый вид 
спорта представляют десятки 
команд.

ЗАВЕРШИЛСЯ розыгрыш Кубка 
губернатора по хоккею среди 
дворовых команд, который, 
с одной стороны, стал окон-
чанием зим него сезона в мас-
совом спорте, а с другой – 
откр ыл программу 2023 года.

ЯРКИЙ ПРАЗДНИК
По регламенту в дворовых 
командах выступают игроки 
не моложе 25 лет, которые 
как минимум 2 года не уча-
ствуют в  соревнованиях 
профессионального уровня, 
включая чемпионат Петер-
бурга. Если в  прошлом 
сезоне Кубок губернатора 
разыграли по системе 
плей-офф, то второй 
турнир, как расска-
зал главный специ-
алист отдела спор-
тивно-массовой 
работы город-
ского Комитета 
по  физической 
культуре и  спорту 
Андрей Дыков, орга-
низовали по  круго-
вой системе с уча-
стием 11 команд. 
Решающие матчи 
принимал Центр 
физкультуры, 
спорта и здо-
ровья Василе-
островского 
района.

Команда 
хозяев льда 
в с т р е -
ч а л а с ь 
со  сбор-
н о й 
К а л и -

нинского района на новом 
катке. Как  рассказала 
«Петербургскому дневнику» 
директор центра Вера Кузне-
цова, открытие этой ледо-
вой площадки позволило 
увеличить число занима-
ющихся хоккеем и фигур-
ным катанием 
на  550 чело-
век.

В ч е р а 
в е ч е р о м 
каток осмо-

трел губернатор Александр 
Беглов. Глава города напом-
нил, что по поручению прези-
дента России был разработан 
федеральный проект разви-
тия физкультуры и спорта, 
в том числе массового.

«Этот каток отвечает 
самым высоким стандар-
там»,  – сказал Александр 
Беглов.

К  слову, большин-
ство занятий проходят 
в  бесплатных группах 
по записи. Как и во всех 
новых спортивных центрах 

города, здесь созданы 
условия для адаптив-
ного спорта.

НАРАВНЕ С МУЖЧИНАМИ
Василеостровцы побе-

дили со  счетом 
25:6 и  второй 

раз подряд выиграли Кубок 
губернатора. Особый приз 
организаторы вручили Екате-
рине Гузевой, форварду сбор-
ной Калининского района. 
Она рассказала «Петербург-
скому дневнику», что выхо-
дит на лед без страха полу-
чить травму.

«Возможно, на  профес-
сиональном уровне хокке-
исткам есть чего опасаться, 
а в наших матчах запрещена 
силовая борьба, шайба летит 
не с такой высокой скоростью. 
К тому же мужчины на льду 

относятся ко мне по-джентль-
менски. В хоккей я играю пер-
вый год, раньше занималась 
на серьезном уровне лыж-
ными гонками, играла в фут-
бол. Хоккей мне нравится 
тем, что когда у тебя шайба, 
то очень много вариантов 
развития атаки, ты на пло-
щадке по-настоящему тво-
ришь, надо что-то придумать, 
при этом все надо сделать 
очень быстро. Если удалось 
хорошо сыграть, то испыты-

ваю настоящую радость, 
ради этого я и выхожу 

на лед», – призна-
лась спортсменка.

В Петербурге продолжают развивать систему массовых соревнований. 
На Васильевском острове открыли новый крытый каток, накануне вече-
ром его осмотрел губернатор Александр Беглов.

Крепкое здоровье 
и хорошее настроение

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

МНЕНИЯ 

«Массовость – залог разви-
тия спорта высших дости-
жений и создания здорового 
общества. Те, кто занима-
ется физкуль турой, меньше 
болеют, дольше жив ут. 
Важно увлечь людей, убе-
дить, чтобы они не стесня-
лись. Например, в последние 
годы многие пожилые жен-
щины и мужчины занима-
ются скандинавской ходь-
бой. Раньше в этом воз-
расте они сидели бы у теле-
визора, а теперь ходят 
в парках с палками».

«Очень хорошо помню, 
как раньше и дети, и взрос-
лые играли во дворах 
в футбол, хоккей, волейбол, 
настольный теннис. Сейчас 
можно заниматься в спор-
тивных залах, которых 
пока не хватает, однако 
все равно надо обяза-
тельно искать такие воз-
можности! Занятия спор-
том помогают не только 
лучше себя чувствовать 
физически, но и отвлечься 
от потока негативной 
информации».

«О массовом спорте могу 
сказать, что он важен 
не только для здоровья. 
Мне как актеру футбол 
дает возможность выплес-
нуть эмоции, получить 
удовольствие от игры, 
что не всегда удается 
испытать на сцене. Когда 
ты в команде друзей (а дво-
ровые команды, по моему 
мнению, именно такие!), 
когда ты с близкими 
по духу людьми вместе 
переживаешь победы и неу-
дачи, это вызывает пре-
красные чувства».

ЮРИЙ СВЕТОВ, 
ПОЛИТОЛОГ

АЛЕКСЕЙ МЕНЬШОВ, 
СПОРТИВНЫЙ 
КОММЕНТАТОР

АЛЕКСЕЙ ФАЛИЛЕЕВ, 
АКТЕР БОЛЬШОГО 
ДРАМАТИЧЕСКОГО 

ТЕАТРА
ИМ. Г. А. ТОВСТОНОГОВА

  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ, FC.ZENIT.RU, BDT.SPB.RU

СПЕЦИАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА» 

О РАЗВИТИИ МАССОВОГО СПОРТА В ГОРОДЕ

ВСЕ ВО ДВОР!
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В одном из онлайн-кинотеатров стартовал третий сезон подросткового сериала «Сама дура» (16+), который 
на примере двух сестер показывает сложный и не всегда приятный процесс взросления. «Петербургский днев-
ник» поговорил с исполнительницами главных ролей.

«САМА дура» – это история 
двух сестер: бунт арки Крис, 
которая не ладит с родите-
лями, и незрячей, но очень 
хитрой Маши. Девчонки 
регулярно дерутся и под-
ставляют друг друга, однако 
в сам ые нужные моменты 
все же приходят друг другу 
на помощь.

ОБЩАЛАСЬ С НЕЗРЯЧИМИ
Роль Маши сыграла Елиза-
вета Ищенко.

«Обычно незрячие герои 
фильмов носят темные очки, 
однако Маша – исключение. 
Я снималась со специаль-
ной линзой в глазу, которая 
существенно ухудшала мне 
обзор, к тому же мне надо 
было постоянно косить глаза 
к носу, по 12 часов в день. 
Плюс к тому моя героиня 
часто плачет, а делать это 
в линзе довольно сложно», – 

поделилась подробностями 
актриса.

Чтобы научиться передви-
гаться в пространстве так, 
как будто ничего не видишь, 
Елизавета Ищенко обща-
лась с незрячими людьми, 
а  также смотрела соот-
ветствующие видео. Уро-
вень проделанной актри-
сой работы можно оценить 
во время драк сестер: в отли-
чие от  Маши, Елизавета 
Ищенко прекрасно видела, 
как ей прямо в лицо летит 
подушка или рюкзак, однако 
все равно находила в себе 
силы не отклоняться.

«В сценарии драки были 
прописаны очень условно, 
и  мы с  Полиной Гухман 
(исполнительница роли 
Крис.  – Ред.) примерно 
договаривались, кто куда 
бьет. Поначалу у нас с ней 
даже синяки после таких 

сцен появлялись, но  мы 
быстро поняли, как рабо-
тать без ущерба для здоро-
вья, и снимали драки макси-
мум за три дубля», – отме-
тила Елизавета Ищенко.

У ДЕВЧОНОК ПОЯВЯТСЯ 
ВЗРОСЛЫЕ ПРОБЛЕМЫ
В сравнении с Машей Крис – 
девчонка вполне рядовая, 
в  реальной жизни таких 
много, однако актрисе 
Полине Гухман удалось сде-
лать этот образ выпуклым.

«Крис – неоднозначный 
персонаж. С  одной сто-
роны, она может поржать, 
упасть, развеселить зрите-
лей, однако у нее есть вну-
тренняя драма. Она не умеет 
общаться с парнями, и ее 
совсем не понимают роди-
тели. Если честно, я сама 
ее не  всегда понимаю 
и в очень многих ситуациях 
поступила бы по-другому, 
однако на съемочной пло-
щадке приходится влезать 
в ее шкуру», – рассказала 
Полина Гухман.

В третьем сезоне дев-
чонки взрослеют.

«Драк будет меньше, 
и  у  Крис с  Машей поя-
вятся более взрослые про-
блемы»,  – резюмировала 
Полина Гухман.

  МАРИЯ МЕЛЬНИКОВА /mariya.melnikova@spbdnevnik.ru/     ОНЛАЙН�КИНОТЕАТР PREMIER

«Плакать в линзах сложно»

Я танцую high-heels dance и strip-
dance, сценаристы об этом 
знали, поэтому в новом сезоне 
Крис тоже танцует. При-
чем попадает туда случайно, 
как и я когда-то в кино.

ПОЛИНА ГУХМАН, ИСПОЛНИТЕЛЬНИЦА РОЛИ КРИС

ЧИТАЙТЕ В ПЯТНИЦУ:
КАКИЕ АРХИТЕКТУРНЫЕ 
ПРОЕ КТЫ МОГЛИ 
ПОЯВИТЬСЯ 
НА ПЕТРОГРАДСКОЙ 
СТОРОНЕ



Роль Крис исполнила 
Полина Гухман (на фото 
слева), а роль Маши – 

Елизавета Ищенко 
(в центре). 

О ВОЗМОЖНЫХ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯХ ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Всего один визит! Без хирургии!*

Эффект омоложения сохраняется несколько лет!*

увядающая кожа подтягивается*

устраняются брыли и носогубные складки, морщины 
вокруг глаз и губ*

м  «Чкаловская», 
м  «Петроградская», 
ул. Пионерская, д. 16. 

www.ultraclinica.ru
Работаем с 2008 года

С заботой о Вашей красоте и здоровье

КАК ВЫГЛЯДЕТЬ МОЛОЖЕ В ЛЮБОМ ВОЗРАСТЕ!
«Умный лазер» – идеальное омоложение!*

ОСТЕХОНДРОЗ, МЕЖПОЗВОНКОВЫЕ ГРЫЖИ, РАДИКУЛИТ, АРТРОЗ, АРТРИТ
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*Эффективность процедур уточняйте у врача   **Информация об организаторе акции, правилах проведения, количестве подарков, месте и порядке получения 
по тел. 318-53-53   ***Срок акции до 15.03.2023 г.   РЕКЛАМА

СНЯТИЕ БОЛИ В ДЕНЬ ОБРАЩЕНИЯ
ПРИЕМ + ДИАГНОСТИКА БЕСПЛАТНО*** – 3 500 руб.
НАКОНЕЦ�ТО МОЖНО ЗАБЫТЬ О БОЛИ В ПОЗВОНОЧНИКЕ 

И СУСТАВАХ НА ГОДЫ!

снимаем острую боль и защемление нервов
восстанавливаем функции ног рук*

обеспечиваем интенсивное питание, 
восстановление хрящей и других тканей
останавливаем разрушение позвонков*

лечим межпозвонковые грыжи*

Лечебный эффект без хирургии*

СКИДКА НА ЛЕЧЕНИЕ 
ДО40%***

Звоните и записывайтесь сейчас, так как наблюдать за тем, 
как кожа день за днем становится лучше, одно удовольствие!

Запись по тел. 318-53-53

Лицо+ веки 7900 руб. вместо 24000 руб.**

Лицо + веки + шея 9900 руб. вместо 32000 руб.** ХИТ***

Лицо + веки + шея + декольте 12900 руб. вместо 39000 руб.**

в подарок процедура плазмолифтинга, до 15.03.2023
Запись по тел.

318-53-53
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